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张张茂茂：：
幸幸运是运是
努力埋下的伏笔努力埋下的伏笔

似乎在每个人心里把爱好发展
成 职 业 或 事 业 ，都 是 一 件 幸 运 的
事。但是，需要为此付出的毅力、坚
持和努力常常让人望而却步。在我
们身边有一位将爱好发展成职业的
幸运者，她就是瑜伽教练张茂。8月
1日，记者在王璐舞蹈采访了刚刚下
课的张茂，请她与读者分享如何通
过自己的努力把爱好发展成职业。

记者：你是什么时候开始接触
瑜伽的？

张茂：我是一名瑜伽爱好者，也
是一名瑜伽教练。说到我是如何接
触瑜伽的，纯属偶然。2012年，我在
学校选修课程时偶然接触到了瑜
伽。因为我有舞蹈基础，瑜伽老师
对我的印象很好，并建议我做瑜伽
教练。后来，老师给了我很多有关
瑜伽的资料，说只要我能记住就让
我做她的助教。一周后，我全记下
了。老师非常满意，就让我做了她
的助教。那时，我与瑜伽正式结缘。

记者：练习瑜伽给你带来的最
大改变是什么？

张茂：在练习的过程中，我对瑜
伽的看法转变了不少。瑜伽并不像
我想象中的那么轻松，很多体式其
实非常难做，往往上完一节课整个
人 非 常 疲 惫 ，但 内 心 觉 得 安 然 舒
适。具体收获从四个方面来讲：一
是我获得了健康、理想的身材；二是
我养成了非常良好的生活习惯；三
是我拥有了更强的意志力，因为练
习瑜伽是一件需要坚持且不断突破
身体力量限制的事情；四是我拥有
了一份喜欢并且可以谋生的职业。

记者：从瑜伽爱好者的身份转
变为从事瑜伽职业的人，你觉得感
触最深的是什么？

张茂：我觉得自己挺幸运的，但

除 了 幸 运 之 外 也 离 不 开 努 力 和 拼
搏。我虽然毕业后主要教舞蹈和钢
琴，但内心深处更喜欢瑜伽。为了
当上瑜伽教练，那段时间，我下了舞
蹈 课 或 钢 琴 课 就 泡 在 瑜 伽 馆 当 助
教，经常从上午 9 时忙到晚上 9 时，1
个小时的午饭时间通常吃些饼干、
小 零 食 凑 合 …… 为 了 练 好 空 中 瑜
伽，我手上的勒痕、腿上的瘀青就没
间 断 过 。 我 坚 信 付 出 与 收 获 成 正
比。“越努力，越幸运”是我的真实写
照。

记者：信念是成就事业必不可
少的要素。你对待工作的信条是什
么？

张茂：我对待工作的信条就是
正确的方向+努力，成功只是时间
问题。虽然现在瑜伽行业竞争非常
大，挑战也越来越大，但我会继续坚
持。这份坚持不仅来源于我对瑜伽
的热爱，还来源于我对这个行业发
展 的 信 心 。 随 着 中 国 越 来 越 国 际
化，大家的审美也越来越多元化，对
自身的要求越来越高，瑜伽特有的
优势会被更多人认可和接受。

记者：目前，瑜伽行业良莠不

齐。你有什么建议给刚刚接触瑜伽
的练习者呢？

张茂：要明确练习瑜伽的目的：
如果是为了强健体魄、释放压力，那
就不要执着于结果，享受流汗的过
程就好；如果是想成为一名瑜伽教
练，那就要找到自己坚持的动力，根
据目标学习瑜伽的相关知识，理论
和实践要兼顾。另外，很多人不能
坚持练习瑜伽很大一个原因就是短
时间内看不到练习的效果。好身材
不会通过短期的训练就形成，因此
一定要调整好自己的心态。

记者：与读者分享一下如何才
能将爱好发展成职业吧！

张茂：这 没 有 什 么 经 验 或 捷
径。就我而言，做自己喜欢的事，即
便没有太高的报酬，也会有很大的
动力做到极致。而如果做自己不喜
欢的事，就不会投入太多。长期积
累下来，这两种态度所产生的绩效
差异是巨大的。把爱好发展成职业
离不开坚持和努力，用最流行的话
概括就是：“那些‘毫不费力’的成
功 ，背后都是坚持和不懈的努力 。
越努力，越幸运！”

文明创建
让生活更美好

有朋自远方来时，许昌人会把“宜
居”引以为豪地挂在嘴边。

许昌宜居何来？优美的环境、厚重
的文化、发展的潜力、精致的美食……
这些因素固然重要，不过当放慢节奏，
行走于城区大街小巷，你便会找到更多
答案。

清晨出门，头顶是一片蓝天；十字
路口，“小红帽”“红马甲”正在执勤……
一幅幅幸福和谐的画面，是许昌创建全
国文明城市工作的缩影。在这里，文明
创建正培育着一方宜居乐土，空气中的
文明气息散发出幸福的味道。

仲夏时节，中央公园、清潩河游园、
北海公园等地呈现出别样的风景：岸边
杨柳依依，水系碧波荡漾，文明标语随
处可见。文明出游、爱护环境成为大多
数市民的自觉行为。

8 月 4 日，在中央公园游玩的市民
孙女士说：“文明出游、爱护环境是我们
每个人的义务。大家都要爱护我们美
丽的家园，为许昌创建全国文明城市加
油！”

“现在大家自觉把垃圾扔到垃圾桶
里，自觉遵守交通规则……”市民杨女
士说，“自创建全国文明城市工作开展
以来，许昌变化挺大的。希望许昌创建
全国文明城市的氛围越来越浓厚，大家
都自觉保护城市环境，为创建全国文明
城市出力。”

人居环境不断提升、城市管理日渐
完善，市民住着舒心、出行放心，生活更
加宜居！行走在许昌的大街小巷，一步
一景，无不让人感受到文明创建的强劲

“脉动”。不松气、不歇脚，内外兼修、久
久为功……在文明创建的路上，许昌步
履铿锵！

人物扫描

张茂
2014 年，通过亚洲体适能运

动学院瑜伽教练认证。
2015 年，通过亚洲瑜伽协会

高级瑜伽理疗师认证。
2016 年，通过国际瑜伽协会

高级瑜伽教练资格认证。
2016年，通过飞萨弗（FISAF）

普拉提教练认证。
2016年，签约王璐舞蹈，任瑜

伽教练培训高级导师。
2017 年，参加郑州瑞丽空中

瑜伽名师集训，并通过空中瑜伽
教练认证。

2017 年，加入 bobby clennell
老师艾扬格女性瑜伽工作坊。

2018 年，学习国际瑜伽培训
学院备孕、孕产、产后修复培训课
程，并获得资格证书。

这里是爱情开始的地方

爱情一站书吧
图片由爱情一站提供

本报讯（记者 寇旭静 通讯员
孟博文）“好期待遇见爱情”“‘单身
汪 ’的 日 子 要 结 束 了 ”“ 向 往 偶
遇”……近日，记者在微信朋友圈里
看到许多市民转发了关于公益“恋
爱角”爱情一站的文章。这篇文章
不仅转发率高，而且评论区十分火
热。记者通过采访了解到，爱情一
站由许昌金太阳婚恋打造，旨在拓
宽单身男女的社交圈子，提升爱情
成功率，解决我市适龄未婚青年的
婚恋问题。

据了解，爱情一站以公益书吧
为主要经营模式，设有书吧、DIY 工
作 台 。 你 在 这 里 可 以 阅 读 、手 工

DIY，或者将图书作为爱情载体，，把把
自己的个人情况写到书签上夹在图自己的个人情况写到书签上夹在图
书中书中，，与有缘人相遇与有缘人相遇。。

与传统相亲模式相比与传统相亲模式相比，，爱情一爱情一
站采用了更新颖、更适合当代年轻
人的婚恋模式。“年轻人向往浪漫的
爱情，偶遇、一见钟情最让人心动。”
许昌金太阳婚恋负责人张凤杰说，

“传统相亲模式一般是长辈或者亲
朋介绍男女双方认识，非常盲目，经
常 出 现 见 一 两 面 就 不 再 联 系 的 情
况，成功率比较低。但在爱情一站
完全没有相亲的尴尬，一本书就能
成为两个人爱情的开始。”此外，爱
情一站会定期开展手工 DIY、读书

交流会等趣味活动，为单身男女提
供展示自己的平台。

据悉，爱情一站位于曹魏古城
南大街南段东侧，即将重装开业。
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张茂在练习瑜伽张茂在练习瑜伽。。


